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USC Braunschweig 
Protokoll der Abteilungssitzung 
Datum: 02.04.2025 
Tagungsort: Sporthalle Rheinring 
Beginn: 18:00 Uhr 
Sitzungsende: ca. 19:30 Uhr 
 
Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste 20 Teilnehmer 
Protokollführer: Sascha Große 
 
TOP 1 
Begrüßung und feststellen der Anwesenheit 
Sascha Große begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für ihr Erscheinen. 
 
TOP 2 
Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 
Bericht des Abteilungsleiters 

 Der Abteilungsleiter stellt kurz den Sachverhalt zum Verlust der HvF-Halle dar. 
 Der neue USC-Vorstand hat sich erst einmal um die Geschäftsstelle 

gekümmert. Die Geschäftsstelle wurde neu durch Ute Deneser besetzt. Die 
Arbeitszeiten und damit die Kosten für die Geschäftsführerin wurden deutlich 
reduziert. Die Geschäftsstelle ist quasi aufgelöst. Es existiert nur noch eine 
Postadresse.  

 Es wurde eine neue Vereinssoftware eingeführt, so dass jeder Abteilungsleiter 
auf die Mitgliederlisten Zugriff hat. Weitere Zugriffe müssten beantragt werden, 
wenn sie benötigt werden.  

 Die Zusammenarbeit mit TURA ist zum Erliegen gekommen. Während der alte 
Vorstand noch von einer Zusammenführung beider Vereine geträumt hat, sind 
jetzt unüberwindliche Gräben entstanden. 

 Die Gespräche mit der TU verliefen ergebnislos. Die TU ist an Leistungssport 
nicht wirklich interessiert und damit ist eine Kooperation, bis auf wenige 
Ausnahmen, für die TU nicht vorteilhaft. 

 Dem Bezirk gehen die Funktionäre aus. Bei der Bezirkssitzung wurde kein 
Sportwart und Kassenwart gefunden. Lediglich Werner Durow wurde als 
Schiedsrichterwart wieder ins Amt gerufen.  

 Dem Bezirk fehlen durch die deutliche Reduzierung der Mannschaften Geld in 
der Kasse.  

 Der Landessportbund leidet an Geldmangel. Deshalb wurden die Beiträge pro 
Mitglied erhöht. Laut des Beschlusses werden die Beiträge ab Januar 2025 
wie folgt angepasst: 2 Euro (zuvor 1,50 Euro) für Kinder, 4 Euro (2,90 Euro) 
für Jugendliche und 6 Euro (4,30 Euro) für Erwachsene. In den Jahren 2026 
und 2027 erfolgt keine weitere Beitragserhöhung. 

 Auch der NBV braucht Geld. Hier ist zusätzlich mit Beitragserhöhungen zu 
rechnen. 
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 Der Abteilungsleiter bedankt sich für die aktuellen Schiedsrichter Wencke, 
Florian, Jacqueline und Sascha. Durch die 4 B-Lizenzen waren ausreichende 
Lizenzen vorhanden. Eine fehlende Lizenz kostet dem Verein inzwischen 100 
Euro. Drei Schiedsrichter haben bereits ihre Lizenz verlängert. 

 Die Abteilung Badminton hat im Moment ca. 100 Mitglieder 
 Durch eine Brandstiftung in den Umkleidekabinen der neuen Halle in 

Volkmarode hat sich die Fertigstellung der IGS-Halle verzögert. Die Stadt 
rechnet mit der Eröffnung in der zweiten Jahreshälfte   
 

TOP 4 
Bericht des Jugendleiters 
Den Bericht übernimmt der Abteilungsleiter, da Kai kaum Zeit hatte den Aufgaben 
des Jugendleiters wahrzunehmen. 
 
Z.Zt. nehmen ca. jeweils 12 Jugendliche am Dienstag und Freitag regelmäßig am 
Jugendtraining teil. Dabei sind die leitungsstärkeren Spieler am Dienstag am Start. 
Freitags ist eher Anfängertraining. Das Training findet nach wie vor dienstags und 
freitags statt und wird alleine von Sascha geleitet, da leider noch kein weiterer 
Jugendtrainer gefunden werden konnte.  
Für die Saison 2023/24 konnte eine U19-Jugendmannschaft in einer Bezirksstaffel 
gemeldet werden. Leider haben alle Leistungsträger der letzten Saison den USC 
verlassen, so dass die U19-Mannschaft nur aus Mädchen bestand. Trotz des letzten 
Platzes haben sich die Mädchen gegen die teilweise reinen Jungenmannschaften gut 
geschlagen. Zum Saisonende im Februar 2024 hätte die Mannschaft am 
Punktspielfinale der Staffelgewinner teilnehmen können. Leider konnte die 
Mannschaft nicht daran teilnehmen, da nicht genügend Spieler zusammen kamen.  
 
Da Kai das Amt des Jugendleiters nicht weiterführen kann, bedankt sich der 
Abteilungsleiter für das Engagement und den Einsatz der letzten Jahre.  
 
TOP 4 
Bericht der Kassenwartin 
 
Kassenabschluss 2024 
Entsprechend dem Haushaltsentwurf  geplante Einnahmen: 17.800,00 € 

geplante Ausgaben: 17.155,40 €. 
Es war geplant, mit einem Überhang von 644,60 € abzuschließen. 

Tatsächliche Einnahmen: 19.311,10 € 
Tatsächliche Ausgaben: 19.734,93 € 

Entspricht einer Differenz von: -423,83 €. 
Der Konto-Endstand zum 31.12.2024 betrug 1.384,87 €. 
Insgesamt ist die Sparte Badminton gut mit dem Etat zurechtgekommen, sehr 
geholfen haben die Spenden aus den drei Turnierausrichtungen. 
 
Haushaltsentwurf 2025 

Geplante Einnahmen: 15.796,00 € 
Geplante Ausgaben: 17.835,00 €. 

Entspricht einem negativem Ergebnis von -2.039,00 €. 
Für die meisten Positionen, wie z.B. Zahlungen an den NBV, Federbälle, 
Kontoführungsgebühren sowie Punktspielbetrieb, wurden die Beträge aus 2024 
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übernommen bzw. anhand bereits erhaltener Informationen zu Erhöhungen 
angepasst (z.B. Mitgliedsbeitrag NBV, Erhöhung der Hallenkosten). 
Aufgrund des vorhandenen Fehlbetrages, der aus dem Haushaltsentwurf resultiert, 
wurden zur Mitgliederversammlung verschiedene Optionen zur Geldeinsparung bzw. 
für weitere Einnahmen diskutiert. Letztendlich gab es eine Abstimmung zur 
Einführung eines zusätzlichen Mitgliederbeitrages i.H.v. 2€ je Mitglied, welcher 
einstimmig beschlossen wurde. 
Christiane Kranig, USC Kassenwartin Sparte Badminton 
 
TOP 5  
Bericht der Kassenprüfer 
Jan Rüther berichtet von der Kassenprüfung. Die Kassenprüfung wurde bei 
Christiane durch Henning Kleinert und Jan Rüther vorgenommen. Es wurde eine 
sorgfältige Kasse mit allen Belegen vorgefunden. Es gab keine Beanstandungen. 
 
TOP 6 
Entlastung des Vorstands 
Jan Rüther stellt den Antrag zur Entlastung des Vorstands 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen 
 
TOP 7 
Haushaltsplan 
Nachfolgend legt die Kassenwartin die Haushaltsplanung für das Geschäftsjahr 2025 
vor. Der Haushaltsplan wird einstimmig von der Abteilungsversammlung 
angenommen. 
 
TOP 7 
Wahlen 
Wahl der/des Abteilungsleiter-in/s 
Das Plenum schlägt als Abteilungsleiter Sascha Große vor. Es gibt keine weiteren 
Kandidaten. 
Die Abteilungsleiter wird einstimmig gewählt. 
Sascha Große nimmt die Wahl als Abteilungsleiters an. 
 
Wahl der/des Jugendwart-in/s 
Das Plenum schlägt als Jugendwartin Jaqueline Schwaneberg vor. Es gibt keine 
weiteren Kandidaten. 
Die Jugendwartin wird einstimmig gewählt. 
Jaqueline Schwaneberg nimmt die Wahl als Jugendwarts an. 
 
Wahl der Kassenprüfer 
Das Plenum schlägt als Kassenprüfer Helge Kirchoff und Jonas Rupp vor. Es gibt 
keine weiteren Kandidaten. 
Die Kassenprüfer werden mit zwei Enthaltungen gewählt. Helge Kirchoff und Jonas 
Rupp nehmen die Wahl als Kassenprüfers an. 
 
TOP 8 
sonstiges 
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Es wird entschieden drei Mannschaften in der nächsten Saison zu melden. Die 
Kreisligamannschaft wird zurückgezogen. 
 
Instagrammkanal soll mit Bildern gefüttert werden. Es wird an die Mitglieder 
appelliert, ihre Turnier- oder Punktspielfotos zur Verfügung zu stellen. 
 
 
 
gez. Sascha Große 
 


